

## De la provincia

# Commemoración del 14 de Abril

## De San Juan de Alicante

### FIESTA ESCOLAR

Los niños de ambos sexos acompañados de sus maestros y con la música municipal del pueblo a la cabeza, que tocaba el Himno Nacional, saliendo de la Plaza de Maisonnave, se dirigieron al teatro Cervantes, donde se había de celebrar el festival escolar, que el Consejo local de 1.ª enseñanza había organizado para conmemorar el tercer aniversario de nuestra amada República.

Una vez en el local y hecho el silencio el maestro nacional don Andrés Server, después de unas breves palabras relativas al acto presentó a la bella, simpática e inteligente normalista de cuarto, Pilar Espí, hija de nuestro querido amigo don José Espí, médico del pueblo y la distinguida señorita con emoción y gusto leyó las siguientes cuartillas de su maestro Ramón Bonafonte Jorge:

### A LOS NIÑOS

Ante todo honremos la memoria de los precursores de la República española de los mártires y honorables capitanes Galán y García Hernández, con un minuto de silencio, puestos en pie. ¡En pie!

Celebramos, queridos niños, por la voluntad del Gobierno el 3.º aniversario de la 2.ª República española—ya sabéis que hubo otra el año 73 de lsiglo pasado. ¡Traidoramente murió aquella. ¿Os acordáis? Un general le dió el golpe de muerte: ¡Pavía! Sucederá lo mismo con esta. No lo creo. Hoy son otros los hombres; hoy es otro el pueblo: en lo íntimo del espíritu español parece que está clavada esta.

Y es porque los hombres y los pueblos, más cultos hoy que ayer, más comprensivos, han reconocido que este sistema político republicano es mejor que el monárquico.

Da más libertad, reconoce más derechos a los ciudadanos, interpreta mejor el sentido de la naturaleza humana, distribuye mejor el trabajo, encauza y organiza mejor las cuestiones sociales y despierta la inteli-

gencia, respeta las conciencias con un espíritu de tolerancia y salvando las fronteras une a los hombres de todos los países en un apretado abrazo que excluye la hipocresía y quiere desterrar del mundo la pesadilla de la guerra. ¡Muera la guerra, queridos niños!

¿Os gustan estos postulados esenciales de la República, que os acabo de exponer?

¿Procurareis instruiros en la Escuela para ser mejores y hacer una España grande, que reduzca la lucha entre los hombres y sea pregonera del amor y la fraternidad, como quiere nuestra República?

Recordad en vuestros tiernos y puros corazones estas fiestas que os brinda nuestra joven República, tan niña como vosotros y gritad conmigo ¡¡Viva la República!!, ¡¡Viva España!!

Después el señor Server leyó «La Margarita» de doña Rosalía de Castro, haciendo el comentario de lo leído. Los niños aplaudieron los trabajos mencionados.

La radio-Alicante anunció que conectaba con Madrid; pero dada la gran capacidad del Teatro el discurso de su Excelencia el Presidente de la República no se pudo escuchar perfectamente. Al terminar el discurso y entre atronadores aplausos se cantó el Himno a la bandera nacional y más tarde se les repartieron caramelos, que los concejales del Ayuntamiento galantemente regalaron a niños y maestros, dándose por terminado el acto de la mañana.

Por la tarde los niños y sus maestros acompañados de la Banda municipal acudieron al Teatro Olimpia invitados por su propietario don Juan Mora, que es un entusiasta republicano y mercededor de los mayores elogios, quien les ofreció una función de cine, como en años anteriores.

El programa estuvo seleccionado con un gusto y un acierto muy a propósito para el público a quien se dedicaba: Modas; industrias; vivienda, trajes, costumbres y una científica de ascensión y observaciones en el Mont

Blanc, fué lo que proyectó la pantalla.

Muy bien, amigo Mora, muchas gracias en nombre de los niños y del pueblo; siga con su propaganda cultural y republicana.

Y nada más: alegría, juventud, entusiasmo y República fué la nota saliente del festival escolar.

CORRESPONSAL

San Juan 16-4-34.

## De Campello

El día catorce fiesta de la proclamación de la República, se reunieron los señores Maestros con todos los alumnos, autoridades y un gentío inmenso en el Salón Marina cedido por su propietario don Juan Baeza para oír el discurso que pronunció don Niceto Alcalá Zamora.

Abrió el acto el culto jefe de esta estación don Rafael Barted como vocal del Consejo Local de 1.ª Enseñanza, quien con breves palabras expuso a los niños el concepto de República y exaltó la fecha que se conmemoraba; seguidamente el niño Vicente Soler leyó «La Palabra» de Juan Maragall, siendo explicada por don Francisco Escobedo, que supo desarrollar el difícil tema poniéndole al alcance de los niños. A continuación el niño José Gomis leyó «La Margarita» de Rosalía de Castro y la explicó don José Giner, haciendo una comparación de las plantas con los niños y exaltó la edad escolar por donde todos hemos pasado. La niña María Angel Barted leyó una poesía de Gabriel y Galán titulada «El Embargo». Acto seguido se oyó el discurso de su Excelencia y cerró el acto haciendo un resumen de todo don Francisco Bas, siendo todos muy aplaudidos.

El lunes como final de fiestas fueron obsequiados los niños con una sesión de cine proyectándose la revista de las fallas valencianas, una cómica por Tomásín Campeón y «El Príncipe del Boxeo», saliendo los niños muy satisfechos.

Plácemes merecen los señores Maestros por la nota tan alegre que dieron los actos en conmemoración del tercer aniversario de la proclamación de la República.

Es muy elogiada la actitud del propietario que desde el primer momento puso su cine a la disposición de los maestros desinteresadamente, lo mismo que las autoridades que acudieron para dar mayor realce a la fiesta y a la banda de música.

En suma unas fiestas que las niños recordarán varios años.

EL CORRESPONSAL

Campello 17-4-34.

# Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el

### BARNIZ NEGRO «TIMON»

para guarda barro y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

### BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO

Precios: Bote de 1 kilo, 7,50 pesetas. Bote medio kilo, 4,00 pesetas.

Bote de cuarto de kilo, 2,25 pesetas.

El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Desiderio Reig Payá, Bailén, 10

Teléfono 2023

ALICANTE

## Escuela de Prep

FUERA DE

Director, don. Enrico

Teniente Coronel de

Los mozos del reemplazo de 1934, día 1.º de enero hasta el 31 de julio acogerse a estos beneficios.

Todos servirán seis meses en un s 30 de junio, y desde el 1.º de julio tudios pueden hacerse en dos periodos tiembre.

Los de cuota que deseen ser Ofi